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Protokoll  

der 203. Vorstandssitzung  

des Georg-Elias-Müller-Instituts für Psychologie  

am 13.10.2021 (per Videokonferenz) 

Anwesend: Bernardi, Boos, Brinkmann, Brockmeyer, Bryant (Protokoll), Fischer, Gail, 

Hagmayer, Heine, Heineke, Mani (Vorsitz), Mattler, Penke, Rakoczy, Reichhardt, Ritter, 

Schacht, Schroeder, Schulz-Hardt, Sebon, Waldmann, Wesser, Zezula, Zörner 

Der Vorstand ist beschlussfähig. 

TOP   1: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 

TOP   2: Verabschiedung des Protokolls vom 16.6.2021 

Das Protokoll wird ohne Änderungen verabschiedet. 

TOP   3: Mitteilungen der GD 

- SFB-Proposal „Cognition of Interaction“: Die Begehung ist positive verlaufen, der Antrag 

wurde bisher sehr positiv bewertet, die endgültige Entscheidung fällt am 22.11.21. Fr. Mani 

dankt H. Gail für die Vorbereitung des Antrags.  

- H. Waldmann ist ein Koselleck-Antrag mündlich bewilligt worden (Fördersumme 1,25 Mio. 

Euro).  

- Zentraler Einkauf: Da es vermehrt zu Problemen mit dem Bestellportal bzw. den neuen 

Bestellregeln über Lucom gekommen ist, wurde dies an den Zentralen Einkauf 

rückgemeldet – H. Sowa und H. Bodmann werden in der Januar-Sitzung des Vorstands 

dabei sein und zu den Problemen Stellung nehmen. Dazu sollen auch alle Sekretariate und 

sonst Betroffene teilnehmen. Vorab wird eine Liste über die aufgetretenen Probleme 

erstellt. Die Probleme wurden auch bereits im Fakultätsrat thematisiert. 

- Ausschreibungen Professuren: Die Bewerbungsfrist ist abgelaufen, die Qualität der 

Bewerbungen ist gut. In der BK Nachfolge Waldmann sind die externen 

Kommissionsmitglieder nicht mehr verfügbar, Ersatz wird gesucht. In der BK Experimentelle 

Psychopathologie gab es einen Wechsel in der Studierendengruppe. In der BK 

Psychotherapieforschung wird muss ebenfalls ein externer Gutachter ausgetauscht 

werden. Die Wechsel in der Zusammensetzung der BKs sollen im Umlauf entschieden 

werden (FR). Es ist absehbar, dass durch Befangenheiten weitere Wechsel notwendig sein 

werden. 

- Abteilung Waldmann: Die Genehmigung der Verlängerungen für das Sommersemester 

2022 ist auf einem guten Weg. 

- Das Institut wird am 25.10. wieder geöffnet. 

- Die Studierenden hatten die Bitte geäußert, dass mehr Veranstaltungen in Präsenz 

angeboten werden sollten. Daraufhin hab es einige Änderungen, allerdings gibt es 

Einschränkungen, da nur begrenzt Räume mit ausreichender Kapazität zur Verfügung 

stehen. 

- Am 4./5.11.21 findet wieder ein Qualitätszirkel statt. Alle Dozierenden und Studierenden 

sind zur Beteiligung aufgerufen. 
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Zeitplan: 

4.11.21, 14-15.30 Uhr – Promotionsstudiengang BeCog 

5.11.21, 9.30-11.30 Uhr – Bachelorstudiengang 

5.11.21, 13-15 Uhr – Masterstudiengang 

Die Leitungsgruppe trifft sich in R. 1.136 in Präsenz, alle anderen werden online 

zugeschaltet. 

Die Dozierenden werden gebeten, kollidierende Lehrveranstaltungen zu verschieben. 

TOP   4: Mitteilungen aus den Gremien (Fakultätsrat, Senat, Studienausschuss, 

Prüfungskommission, Fakultätentag) 

Aus dem Fakultätsrat:  

Auch im Fakultätsrat wurde über die neuen Einkaufsregeln diskutiert. Diese schaffen in allen 

Instituten große Probleme und es wurde angeregt, hier nochmal eine Rückmeldung ans 

Präsidium zu geben. 

Der Präsident wird am 24.11.21 ab 14.30 Uhr nochmal in der Fakultät zu Gast sein. Diesmal 

sollen Themen des Mittelbaus und der MTV-Gruppe angesprochen werden. 

Aus dem Senat:  

Exzellenzinitiative – Die Cluster werden demnächst vorgestellt und diskutiert. 

Klimaneutrale Georgia Augusta – Das betrifft Themen wie Bausanierung, Energieverbrauch, 

Mensaessen usw., hier soll eine eigene Senatskommission gegründet werden. 

Internationalisierungsstrategie – Dieser Punkt wurde lange nicht thematisiert, soll aber jetzt 

wieder aufgenommen werden. 

Systemakkreditierung – Die Begehung, die bereits stattgefunden hat, ist nicht so gut gelaufen. 

Hier muss ein Qualitätsmanagement aufgebaut werden. Eine erneute Begehung ist für März 

2022 geplant. 

Umstrukturierung der Berufungsverfahren – Anfang des nächsten Jahres soll eine erste Bilanz 

gezogen werden. Ziel ist es junge Leute nach Göttingen zu holen bzw. das Bewerberfeld zu 

vergrößern. Hierzu gibt es noch unterschiedliche Meinungen. 

VP Studium und Lehre – Das Amt ist zur Zeit noch vakant, es gibt aber einen Vorschlag für 

einen neuen Kandidaten, der nächste Woche befragt werden wird. Die Wahl ist für die 

Senatssitzung Ende Oktober geplant. 

Aus dem Studienausschuss:  

Die Studienkommission hat den Masterstudiengang Klinische Psychologie und 

Psychotherapie verabschiedet. 

Aus der Prüfungskommission:  

H. Heineke dankt den Lehrenden für die Nachbesserungen in der Präsenzlehre.  

Neues Thema sind die Notenverbesserungen, es gibt diverse Anfragen hierzu. Bei Anfragen 

an die Modulverantwortlichen soll auf die Prüfungsordnung verwiesen werden, die verbindlich 

ist. Es werden keine zusätzlichen Prüfungstermine angeboten. 

H. Heineke weist darauf hin, dass ab dem nächsten Jahr ein/e neue/r Studiendekan/in benötigt 

wird. Bei Interesse bittet er um Meldung. 
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Aus dem Fakultätentag:  

Thema Studieneingangstests - Neben der Abiturnote ist ein zweites Kriterium erforderlich. 

Verschiedene Tests, aus denen am Ende ein gemeinsamer Test entstehen soll, befinden sich 

in der Pilotphase. Daran soll die DGPs ausschließliches Nutzungsrecht haben. Der Test soll 

online stattfinden können, für die Erfordernisse der einzelnen Institute anpassbar sein und ca. 

ca. 100 Euro pro Person kosten. Am 22.10. gibt es einen außerplanmäßigen Termin des 

Fakultätentags um dieses Thema zu diskutieren. Ein offizielles Informationsset wird danach 

zur Verfügung gestellt werden.  

Fr. Ritter merkt an, dass Benachteiligungen möglichst ausgeschlossen werden sollten. H. 

Mattler fragt, wofür die Kosten entstehen und wer das Geld bekommt. Es soll eine DGPs-

GmbH gegründet werden, die das Geld erhält für administrative Kosten wie Updates, 

Durchführung, Ergebnismitteilung usw. – es soll auf jeden Fall kostendeckend geplant werden. 

Eine weitere Rückfrage von Fr. Ritter, ob es eine bedarfsgerechte Anpassung geben wird, falls 

die Kosten im Einzelfall nicht zu erbringen sind, kann noch nicht beantwortet werden. 

 

NICHT-ÖFFENTLICHER TEIL 

Hier nicht aufgeführt 

 

ÖFFENTLICHER TEIL 

TOP   9: Verschiedenes 

- Keine Meldungen 

 

 

 

_______________________ 

GD Prof. Dr. Mani 


